



練馬区立 開進第一中だより

令和2年度 第3号 令和2年7月31日発行

笑顔であふれる夏休みを期待して

校長 澤井 裕一

前年踏襲をしない。1学期を振り返るとこれまでの経験をそのまま考えていると成果を挙げられない日々であったと感じています。やはり、生きていく力の基本となるのは、本校の教育目標の「自立した人」であると考えています。

日本の子供たちは、知識の量は国際的にも高水準ですが過保護や過干渉と物質豊かさの中で自ら進んで物事に取り組めない傾向であると指摘されます。「自宅での勉強内容は、宿題だけ」とある保護者から様子を聞いたこともあります。

夏休みからは、「自ら決めた開始時刻・取組内容」に基づく自主的学習を始めるには大きなチャンスの時です。私自身を振り返っても、中学生までは「走ること」を習慣化されていましたが、勉強については、高校生の夏から「毎日20時から数学問題集を1ページ」に取り組み始めました。両親には、「いつになったら勉強するのか」と中学生の時からも心配をかけ続けてきた思い出があります。新学習指導要領で掲げられている家庭と連携した教育活動として、粘り強く子供たちと一緒に見守っていきたいと考えています。

また、国際化や情報化が進む中で自ら進んで異なる文化に触れることやいろいろな人と関わることで社会性を身に付けることも大切です。体験学習を充実させて自ら学ぶ意欲や多くの人と積極的に関わる力が育まれます。地域の皆様と連携して部活動等を見守り、地域の学びとして開拓していけるよう努力していきます。

希望と期待で迎えた昨年「令和初の夏休み」は、42年ぶりの快挙となる出来事が起こりました。AIG全英女子オープンで渋野日向子プロがメジャータイトルを獲得して世界のメディアから「スマイル・シンデレラ」と呼ばれました。「中学生の頃は、勉強でもソフトボールでも喜怒哀楽が激しかった」と振り返っています。最近は、「結果を出して自分が崩れてしまうと負けてしまうので気持ちを切り替えることを覚えた」様子です。「海外でも笑顔は共通だと思って、笑顔で努力すれば結果が出る」と私たちに教えてくれました。「中学生からよく食べることが大好きでおなかを満たされると緊張がほぐれて笑顔になるって思います」と笑顔で1年前の夏の終わりにインタビューで答えていました。

今年の夏、「よく遊び・よく学ぶ」ためには、「よく食べて、笑顔になって成果を出す。」

スタジイの会保護者ボランティア

160名の応募がありました！

発足の歴史

「スタジイの会」は、3年前に発足した会です。会の発足にあたり、まず「新しいPTAを発足する会」を立ち上げ、当時の保護者の方と話し合いを重ねてきました。このとき保護者の方々から「学校や地域と保護者との関わり方」についてたくさんの御意見をいただきました。そして、時代の流れに合わせて柔軟に対応する新しいPTA「スタジイの会」の発足に漕ぎ着けることができたのです。当時の保護者の方々の精力的な改革へのお力添えがなければ、この発足は成しえなかったことです。

その後もよい形を求めて手探りで活動を続けました。その分たくさんの課題もありました。それを次の代の保護者の方が少しずつ改善してくださり現在に至っています。

柔軟に対応する会

今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響によりPTA活動にも様々な制約が出ました。その中で、本校スタジイの会は、まさに「柔軟に対応する会」として本領を発揮しているのではないかと感じています。本部役員の方が、「今できることは何か」を考えながら係の形態を見直してくださいました。そして、今回の「ボランティア係」が決まりました。その後、保護者の皆様に募集をかけたところ、160名もの応募がありました。本当に心強いことです。

今後の感染状況によっては、活動が再度中止となるかもしれません。しかし、これだけ多くの方に学校が応援をいただいているということ、その保護者のお気持ちにまずは心から感謝申し上げます。本当にありがとうございます。

3年生最後の大会が始まっています

3年生の最後の記念となるよう、それぞれの競技団体に工夫しながら大会を運営しています。

7/24 第83回東京陸上競技選手権大会
女子中学100m 第6位(13秒22)
鈴木 菜央さん(3年)

7/26 令和2年度バドミントン3年生大会
男子団体3位
滝本 涼真くん(3年) 青木 大和くん(3年)
斎木 健次くん(3年) 中里 嘉介くん(3年)
木下 舷太くん(2年)

工事のお知らせ

8/1~8/23 体育館天井の照明(LED化)の工事が入ります。また、次年度は、体育館の空調工事を予定しております。

これから実施する大会

- 8/1 女子バスケットボール区民大会(開三中)
- 8/2 卓球部 3年生代替大会(大泉中)
- 8/2 男子バスケットボール部 区内大会(開三中)
- 8/2 ソフトテニス部3年生特別大会
(男子:開一中・開三中/女子:石南中・石神井中)
- 8/5 サッカー部 高円宮杯(駒沢第二グラウンド)
7/25 3年生大会 開一0-1開三(惜敗)
- 8/8 バレーボール部 3年生大会(開進四中)
- 8/10 バドミントン区民大会
- 8/17 バドミントン区民大会
※結果はホームページでお知らせします。

8/8 関東中学校ソフトテニス研修会【推薦出場】
矢部 裕大くん(3年)・岡部 俊輝くん(3年)
川崎 翼くん(3年)・結城 純平くん(1年)